
DOCUMENTO IDENTIFICADORES

ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL PLENO DE LA

CORPORACIÓN EL DÍA 14 DE FEBRERO DE 2022

En el Salón de Plenos de la Casa Consistorial del Ayuntamiento de Villaviciosa de

Odón, a día catorce (14) de febrero de 2022, se reúnen bajo la presidencia del Sr

Alcalde-Presidente, D. Raúl Martín Galán, los y las concejales que a continuación se

enumeran, para celebrar una sesión extraordinaria del Pleno de la Corporación, a la

que han sido convocados de acuerdo con el artículo 82 del Reglamento Orgánico

del Ayuntamiento.

Grupo Municipal PP

D. Miguel Ramón Lucero Aparicio, 1er Teniente de Alcalde, delegado del Área

de gobierno de Urbanismo, Obras, Patrimonio, Turismo, Cultura, Comercio,

Empleo y Sanidad.

D. Paul Rubio Falvey, 2º Teniente de Alcalde, concejal delegado del delegado

del Área de gobierno de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, Recursos

Humanos y Régimen Interior, Medio Ambiente, Entidades Urbanísticas, Deportes

y Movilidad (portavoz)

Dª Noelia Álvarez Iglesias, concejala delegada del Área de Gobierno de

Servicios Sociales, Educación, Mujer, Juventud, Infancia, Mayores y

Mantenimiento y Limpieza De La Ciudad.

D. Carlos Delgado Berzal, concejal delegado del Área de Gobierno de

Modernización Administrativa, Nuevas Tecnologías, Transparencia, Fiestas y

Participación y Atención al Ciudadano.

Grupo Municipal VOX

Dª María Ruíz Solás (portavoz)

D. Ernesto Serigós Susini

Dª María del Pilar Baos Revilla

Dª Consuelo Blanco Gamboa

D. Fernando Laviña Salvador

Grupo Municipal Ciudadanos

D. José Luis Pérez Viu (portavoz)
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ESTADOFIRMAS
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Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

2/2

D. José María López García

Dª María Milagros Martínez Bravo

Grupo Municipal Partido Socialista Obrero Español (PSOE)

Dª María Mercedes Castañeda Abad (portavoz)

D. Ángel González Baos

Dª Ana María Soto Povedano

Grupo Municipal Mixto IU +MV

Dª María Vela Pérez

D. Gumersindo Ruíz Rosales

Concejales no adscritos

D. José Joaquín Navarro Calero, concejal delegado del Área de Gobierno de

Economía y Hacienda, Contratación y Transporte.

D. Pedro Gregorio Cocho Gómez

Dª Susana Tortajada Galán

Asiste a la sesión el Secretario General del Ayuntamiento, D. Manuel Paz Taboada.

El número de concejales presentes al comienzo de la sesión es de veintiuno (21).

La sesión extraordinaria se celebra como consecuencia de la solicitud presentada el

día 25 de enero de 2022 (RE-813) por los concejales de la Corporación Dª María Ruiz

Solás, D. Ernesto Serigós Susini, Dª Consuelo Blanco Gamboa, Dª Pilar Baos Revilla, D.

Fernando Laviña Salvador, D. José Luis Pérez Viu, Dª Milagros Martínez Bravo, D. José

María López García, Dª Mercedes Castañeda Abad, D. Ángel González Baos, Dª Ana

María Soto Povedano, Dª María Vela Pérez, D. Pedro Cocho Gómez y Dª Susana

Tortajada Galán. A esta solicitud se adhirió el concejal D. Gumersindo Ruiz Rosales por

medio de un escrito presentado el 31 de enero de 2022 (RE-1115).

Los concejales se distribuyen en el salón de sesiones de la siguiente manera: una

parte de ellos se sienta en los escaños y el resto se distribuyen entre las sillas

destinadas al público, y para intervenir en uso de la palabra se acercan a un escaño

vacío que dispone de un micrófono.

La sesión se desarrolla sin público, y se retransmite en directo por medios telemáticos

para asegurar su publicidad.
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Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

3/2

Tras comprobar que concurre el quorum que establece el artículo 90 del Real

Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre para la válida celebración de la sesión, el Sr.

Alcalde la declara abierta a las 17:30 horas.

Abierta la sesión, el Sr. Alcalde expone que los turnos de palabra han sido pactados

en la Junta de Portavoces. Saluda a los vecinos que siguen la sesión por medios

telemáticos, a los funcionarios que asisten y a los concejales. Envía un saludo y un

deseo de recuperación a la Interventora Dª Ruth Porta Cantoni. Recuerda a quienes

no están hoy a causa de la pandemia y envía apoyo y cariño a sus familiares, insiste

en que no hay que bajar la guardia ante el COVID, y que se deben seguir las normas

de seguridad.

Tras estas palabras, el Sr. Alcalde da paso al tratamiento del único asunto del orden

del día de la convocatoria, realizada por Decreto de la Alcaldía de 9 de febrero.

Único.- Debate del estado del municipio

Abierto este punto del orden del día, el Alcalde anuncia que hará una primera

exposición, tras la cual dará la palabra a los concejales de la oposición, y seguirá un

segundo turno de intervenciones para cerrar el debate con una última exposición del

Alcalde.

Durante el primer turno de intervenciones se producen las siguientes, que dejo

extractadas en los términos del artículo 109 del Real Decreto 2568/1986, de 28 de

noviembre.

Exposición del Sr. Alcalde

Comienza indicando que su exposición seguirá las diferentes áreas de gobierno.

Comienza por el área de Economía y Hacienda, indicando que el Ayuntamiento tiene

una situación económica favorable; que los ingresos superan a los gastos y se ha

acumulado un importante remanente, pero matiza que ese remanente es fruto de un

desequilibrio presupuestario por estar trabajando con presupuestos de 2018. Expone

que la cifra actual del remanente es de unos 16 millones, que da solvencia

económica, pero representa un déficit de inversiones, y que el Ayuntamiento tiene un

endeudamiento cero, tras cancelar el último préstamo activo.

Señala que el Ayuntamiento aplica el tipo más bajo de IBI para trasladar al

ciudadano la menor carga fiscal posible, y añade que el gobierno piensa que lo

mejor es que el ciudadano decida qué hacer con su dinero. También indica que el

plazo medio de pago del Ayuntamiento está dentro de los plazos establecidos por las

normas.
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Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

4/2

Expone que el Ayuntamiento presenta un déficit importante en inversiones y que el

remanente podría ser utilizada para ejecutar las inversiones que acuerde el Pleno, y

cita ejemplos de algunas de las posibles, como infraestructuras deportivas, una pista

atletismo, la remodelación de la Casa de Godoy, o la construcción de una ciudad

deportiva, y precisa que las inversiones deben ir en paralelo a los presupuestos.

Pasa al área de Recursos Humanos y Régimen Interior, indicando que es relevante

que los ciudadanos conozcan el estado de la plantilla del Ayuntamiento, sus

deficiencias y las necesidades de futuro. Considera que se trata de un área esencial

para la marcha del municipio, pues el personal es la herramienta para realizar los

proyectos que se planteen.

Admite que hay graves deficiencias organizativas y de personal, debidos a dos

factores básicos: una gestión no adecuada de la plantilla durante años, con puestos

vacantes por jubilación que no se cubrieron y cuyas funciones fueron asumidas por

trabajadores con competencias inadecuadas; y la situación de pandemia, que ha

paralizado numerosos trámites, entre ellos la contratación de empleados, y mermó la

plantilla con bajas que no fueron cubiertas. Añade que al llegar al gobierno se

pusieron a trabajar para solucionar esa situación, confiando en el pliego elaborado

por el anterior equipo de gobierno, que resultó que era técnicamente insuficiente, por

lo que la licitación quedó desierta y tuvo que redactarse otro nuevo, que se va a

licitar en breve.

Afirma que habrá una reorganización de la plantilla para disponer de un

Ayuntamiento adaptado a las necesidades actuales, y más eficiente, y espera que

los grupos apoyen la nueva Relación de Puestos de Trabajo cuando se lleve a Pleno.

Añade que se tomaron medidas temporales, como la reorganización de algunos

departamentos y la contratación de personal en las áreas más demandadas de

refuerzo, contratación y urbanismo.

Expone que se publicaron las ofertas de empleo de 2019 y 2020, que estaban sin

aprobar desde 2017, y que en 2022 se publicaran más ofertas y que se elaboraron

bolsas de trabajo para suplir bajas, jubilaciones y vacantes temporales.

Prosigue indicando que se reorganizó el área de servicios generales para no duplicar

funciones y ganar en eficiencia para un mejor servicio a los vecinos y que se han

solucionado situaciones injustas que venían de hace mucho tiempo

Concluye señalando que se han atendido las necesidades más acuciantes del

personal y se ha iniciado una reorganización de la plantilla; admite que es necesario

mejorar la eficacia y que es esencial disponer de una relación de puestos de trabajo.
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OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

5/2

Pasa a continuación al área de Urbanismo y obras, indicando que cuando llegó al

gobierno estaba en una situación crítica, con un abandono absoluto de los

principales asuntos, con retrasos en la concesión de licencias, con una estructura

departamental ineficaz e ineficiente, con trabajadores desmotivados. Añade que la

prioridad de su gobierno fue solucionar esta situación poniendo los medios para ello:

escuchando a los técnicos y reestructurando el departamento, contratando nuevo

personal para crear un equipo adecuado a las necesidades y solucionar los

problemas. Expone que desde su llegada al gobierno se han incorporado ocho

nuevos trabajadores a través de programas de trabajo, que en breve lo hará un

Director de Servicios Técnicos, y también se incorporaron tres arquitectos técnicos,

arquitectos superiores, y administrativos, para tratar de paliar las deficiencias de hace

años por una mala gestión de la plantilla de personal.

Afirma que habrá una nueva estructura y un equipo para gestionar proyectos, y que el

gobierno impulsó proyectos que estaban olvidados, entre los que cita el derribo de

casa de los maestros y del liberal, que era una reclamación histórica, y que permite

plantear nuevos proyectos en ese suelo liberado; la ejecución de la operación asfalto

2021; el pliego de mantenimiento de viales; las actuaciones en materia de

accesibilidad en las aceras:; o la solución de problemas del día a día, como el

cambio de baldosas, o el arreglo del adoquinado en la zona del casco. Prosigue

indicando que se retomaron proyectos como el desarrollo del proyecto del Centro de

alto rendimiento de El Bosque, la ampliación del cementerio, el proyecto del nuevo

cementerio, la construcción de un hospital veterinario en la Universidad Europea, el

derribo del edificio del CITO, la remodelación del Palacio de Godoy para restaurante,

la operación asfalto 2022, la cubierta del pabellón Chema Martínez, el plan SANEA

para la red alcantarillado, o el desarrollo urbanístico del Monte de la Villa.

Pasa a tratar la concesión de licencias y expone que al llegar al gobierno el tiempo

medio de concesión era de 18 meses, pero que la situación ha mejorado y en el

plazo actual de resolución es de siete meses. Muestra su compromiso de reducir el

plazo a tres meses para el mes de mayo de este año. Concluye indicando que la

situación del área de Urbanismo mejora día a día

Trata a continuación el área de Seguridad Ciudadana, indicando que es un eje

principal del gobierno. Expone que Villaviciosa de Odón es uno de los municipios con

los índices más bajos de criminalidad de la Comunidad de Madrid. Destaca que la

única fuente veraz sobre seguridad es el Ayuntamiento, que ofrece la información en

coordinación con la Guardia Civil, y pide que no se atienda a los bulos que buscan
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Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

6/2

difundir una falsa sensación de inseguridad, e insiste en que Villaviciosa de Odón es

un municipio seguro.

Prosigue indicando que se ha trabajado en la mejora de seguridad, y enumera

actuaciones como la instalación de garitas de seguridad en El Bosque, una

reclamación histórica de los vecinos que fue desatendida por anteriores equipos de

gobierno. Añade que se reforzará la seguridad de la urbanización con cámaras de

seguridad conectadas con la Policía Local y que se trabajará en coordinación con la

entidad de conservación para dar uso a las garitas y que se trabaja en un protocolo

jaula para cerrar la urbanización en caso de necesidad mediante la utilización de

esas garitas por la Policía Local.

Expone que se ha iniciado un plan integral de seguridad en todas las urbanizaciones,

que se instalará una tercera garita en El Bosque y que también se instalarán garitas en

otras urbanizaciones durante 2022.

Indica que ya se instalaron ocho cámaras de seguridad en zonas del municipio para

reforzar seguridad, que se han adquirido nuevos vehículos, nuevos uniformes y

material para la mejora de los medios materiales disponibles y para la prevención de

episodios similares al temporal Filomena del pasado año.

Prosigue señalando que se incorporarán nuevos agentes a la plantilla de la Policía

Local. Trata a continuación la cuestión de la reclasificación de los agentes de Policía

Local, indicando que el Tribunal Constitucional ha estimado la cuestión de

inconstitucionalidad planteada por el Tribunal Superior de Justicia de Madrid, una

sentencia que no ha sido publicada, por lo que se desconoce su alcance jurídico

exacto, pero que anula la reclasificación automática con subida salarial. Señala que

se trata de un asunto enquistado desde que asumió encargo, y que desde el primer

momento se trató de colaborar para solucionarlo y se actuó de acuerdo con

legalidad y con los criterios técnicos del personal del Ayuntamiento.

Concluye indicando que en esta área quedan temas pendientes para tratar, entre los

que menciona el anexo de la Policía Local y los servicios mínimos.

Pasa a continuación al área de Deportes, destacando la gestión realizada para que

no se clausurase el complejo de HISPAOCIO, con la reapertura de las piscinas del

centro durante el verano gracias a una intervención parcial del servicio. Añade que se

trabaja diariamente en la gestión del centro para buscar la mejor salida a la situación

concursal.

Menciona actuaciones como la cubierta del pabellón Chema Martínez, pendiente

de los presupuestos, la intensificación de las actividades deportivas, la implantación
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de nuevas actividades y de actividades inclusivas. También menciona el reparto de

163.000 euros en subvenciones a clubes y asociaciones deportivas.

Admite que son necesarias inversiones en esta área para que los vecinos cuenten

con instalaciones a la altura del municipio, y menciona asuntos que están sobre la

mesa y que se quieren desbloquear, como la liga de fútbol o la escuela de tenis.

Añade que se han previsto partidas en los presupuestos para la reparación de los

campos de fútbol, para la cubierta del pabellón Chema Martínez, para subvenciones

a las asociaciones, y para una plaza de director técnico de deportes, además de

otros proyectos que se podrán afrontar con remanentes, como la ciudad deportiva o

una pista de atletismo

Trata a continuación el área de medio ambiente, resaltando dos cuestiones: la

aprobación del pliego de mantenimiento de zonas verdes, uno de los más relevantes,

e informa de que hoy se preveía convocar la mesa para solventar cuestiones de la

contratación y que espera que pueda llevarse para adjudicar al Pleno ordinario de

este mes; y la recogida de basuras, reconociendo que hoy Villaviciosa de Odón

adolece de deficiencias en este apartado, con un pliego obsoleto, con un

crecimiento de población en estos años y una mayor generación de residuos; expone

que se está redactando un nuevo pliego que paliará los problemas actuales y estará

adaptado a las necesidades de hoy en día.

Añade que hay una colaboración intensa con las asociaciones ecologistas del

municipio, se han realizado iniciativas de reforestación, plantación de árboles por

niños y anuncia un próximo plan de reforestación.

En el área de juventud e infancia menciona la aprobación del espacio joven, la

contratación de un educador, la celebración de jornadas de gamers, de talleres

infantiles y juveniles, la expedición de carnet joven, la formación especializada para

jóvenes, la implantación de nuevos puestos de estudio en el centro Miguel Delibes, un

programa completo de actividades educativas, y destaca la recepción a los Reyes

Magos adaptada a niños con capacidades especiales.

En el área de mujer menciona la instalación de cámaras de vigilancia en el Punto del

Observatorio de Violencia de Género, la celebración de cursos y los seguimientos

especializados con víctimas de violencia, los cursos de defensa personal, la

celebración día mujer trabajadora y el día contra la violencia de género, y la

comunicación directa con la asociación de Mujeres de Villaviciosa de Odón,

Trata a continuación el área de educación, indicando que hay una comunicación

directa con los centros para ver las deficiencias y la situación de cada centro: expone

PAC_Documento solicitado (con firma):
20220214-Acta-Pleno

Código para validación: 8NQXT-PLPNV-FGXV6
Página 7 de 24

El documento ha sido firmado por :
1.- SECRETARIA - SECRETARIO/A GENERAL del Ayuntamiento de Villaviciosa de Odon. Firmado 23/02/2022 12:57

FIRMADO
23/02/2022 12:57

E
st

a 
es

 u
na

 c
op

ia
 im

pr
es

a 
de

l d
oc

um
en

to
 e

le
ct

ró
ni

co
 (

R
ef

: 6
61

69
0 

8N
Q

X
T

-P
LP

N
V

-F
G

X
V

6 
15

F
7C

A
B

0C
6D

B
A

C
70

5D
A

6F
E

F
7C

C
6F

01
48

3A
31

14
D

0)
 g

en
er

ad
a 

co
n 

la
 a

pl
ic

ac
ió

n 
in

fo
rm

át
ic

a 
F

irm
ad

oc
. E

l d
oc

um
en

to
 e

st
á 

F
IR

M
A

D
O

. M
ed

ia
nt

e 
el

 c
ód

ig
o 

de
ve

rif
ic

ac
ió

n 
pu

ed
e 

co
m

pr
ob

ar
 la

 v
al

id
ez

 d
e 

la
 fi

rm
a 

el
ec

tr
ón

ic
a 

de
 lo

s 
do

cu
m

en
to

s 
fir

m
ad

os
 e

n 
la

 d
ire

cc
ió

n 
w

eb
: h

ttp
s:

//s
ed

e.
ay

to
vi

lla
vi

ci
os

ad
eo

do
n.

es
/p

or
ta

l/v
er

ifi
ca

rD
oc

um
en

to
s.

do
?p

es
_c

od
=

-2
&

en
t_

id
=

5&
id

io
m

a=
1&

op
c_

id
=

10
02

7&
op

c_
id

=
10

02
7



DOCUMENTO IDENTIFICADORES

ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

8/2

que se han realizado tareas de limpieza y adecuación, se han instalado areneros en

los patios, se han celebrado reuniones con las AMPAS, se ha asistido a graduaciones,

se han celebrado campamentos municipales en verano Semana Santa y navidades.

Añade que se han elaborado los pliegos de la escuela infantil Juan Farias para 2023,

que se ha cambiado la caldera del colegio Laura García Noblejas, y se han

celebrado reuniones con la Comunidad de Madrid para elaborar un plan de mejoras

en los centros educativos.

En el área de Servicios Sociales, menciona la apertura de Centro de la 3ª edad con

medidas COVID, la reapertura del servicio de cafetería, los talleres de adultos, la

celebración del día del mayor, la excursión a Segovia, la reapertura del bingo, o la

celebración del día de discapacitado

Pasa a exponer el área de movilidad y transporte, indicando que se trata de un área

fundamental, y que el gobierno apuesta por la transición hacia una movilidad

ecológica con la instalación de patinetes eléctricos, un proyecto innovador que se ha

consolidado y que los vecinos han agradecido, señalando que se han reducido los

problemas iniciales sobre las zonas de aparcamiento. Menciona el inicio de un plan

de movilidad sostenible que se desarrollará durante el mandato, con la instalación de

cargas para coches eléctricos, bicicletas eléctricas, o carriles bici.

Cita otras medidas, como la creación de una línea 510-A, una lanzadera hacia

Colonia Jardín, que prestará servicio a los vecinos que se desplazan a la capital.

Afirma que es consciente de las deficiencias existentes y que se trabaja con el

Consorcio de Transportes para ampliar la frecuencia de los autobuses y disponer de

líneas adicionales para el hospital Juan Carlos I, así como en la situación de los

autobuses en el Camino de la Zarzuela.

Afirma que el gobierno está comprometido con la movilidad sostenible y quiere que

Villaviciosa de Odón sea un referente en medio ambiente, ecologismo y movilidad,

Indica que muchas medidas están en el proyecto de presupuestos para 2022, como

los puntos de recarga, o la mejora de caminos vecinales.

Por lo que se refiere al área de Comercio y Turismo, afirma que ha habido grandes

avances en este primer año de gobierno. Expone que desde primer momento

percibió que esas áreas estaban relegadas a un papel secundario y se marcó como

objetivos apoyar a los comerciantes locales para facilitar la viabilidad económica de

los negocios y poner a Villaviciosa de Odón en el mapa para que sea una referencia

en la Comunidad de Madrid y que todos puedan conocer al potencial del municipio.

Añade que se trabajó para dar un vuelco que se ha materializado y que han

aplaudido vecinos y comerciantes.
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En materia de comercio menciona la condonación de tasas, la continuidad del

censo de empresas, la existencia de relaciones fluidas con las asociaciones de

comerciantes, con las entidades de los polígonos y con las entidades independientes

para solucionar problemas como la falta de plazas de aparcamiento. También

menciona la campaña de apoyo al comercio local, que han sido bien acogida.

Afirma que se ha notado el cambio y resalta el compromiso del Ayuntamiento con los

vecinos.

Hace referencia a la instalación de casetas navideñas que se pusieron a disposición

de los comerciantes durante las fiestas de Navidad, el incremento del 40% en las

luces de Navidad del municipio y la coordinación con entidades.

En cuanto al turismo, destaca la presencia por 1ª vez de Villaviciosa de Odón en FITUR

con un estand propio, que ha permitido promocionar el municipio. Afirma que ha sido

una iniciativa exitosa con una inversión pequeña, realizada en una feria conocida por

miles de personas. Agradece el apoyo de la presidenta de la Comunidad de Madrid,

que visitó el estand de Villaviciosa de Odón, y afirma que ya se perciben los frutos de

este trabajo con un aumento de las visitas al Castillo.

Expone que hoy se ha puesto en marcha una nueva campaña de turismo,

denominada “Enamorados de villa”, con un sorteo para quienes envíen sus fotos en

puntos predeterminados del municipio, una medida para dar a conocer el

patrimonio cultural y medio ambiental de Villaviciosa de Odón.

Destaca las políticas del PP y de la Comunidad de Madrid de apoyo a autónomos y

hosteleros para superar dificultades de la pandemia, y añade que continuarán las

campañas de apoyo al comercio para ayudar a quienes con su esfuerzo hacen de

Villaviciosa de Odón una sociedad más próspera. Admite que queda mucho trabajo

por hacer y anuncia la realización de rutas turísticas que atraigan a más visitantes.

También menciona la posibilidad de solicitar las competencias sobre comercio a la

Comunidad de Madrid para mejorar la calidad de vida y concluye indicando que

espera el apoyo de la Corporación para estas iniciativas.

En el área de cultura y festejos expone que este es otro de los puntos en los que se ha

volcado el Gobierno y en el que se ha visto un cambio perceptible, a pesar de que la

situación de pandemia obligó a priorizar la salud en todas las actividades.

En materia de cultura destaca la construcción de una nueva biblioteca, que facilitará

un entorno adecuado para el estudio y la cultura, y señala que también demuestra

que es posible el consenso entre los grupos y el cambio en la tendencia que se venía
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manifestando en la política municipal. Agradece a los grupos PSOE, CS e IU, y a la

concejala Sra. Tortajada Galán su apoyo a este proyecto.

Afirma que el Coliseo ha recobrado protagonismo con todo tipo de programas y

semanas culturales, que han dado un magnífico resultado. Afirma que se seguirá en

la misma línea. Dedica una mención especial al festival ASISA, que permite que el

valor cultural de Villaviciosa de Odón continúe creciendo y siga siendo una referencia

cultural de la Comunidad de Madrid. Anuncia un acuerdo para aumentar la

aportación municipal a la realización del festival, para que sea liderado por

Ayuntamiento, crezca y permita que Villaviciosa de Odón se convierta en un referente

de música clásica en España. Añade que para ello es necesario aprobar los

presupuestos y dar una imagen de Ayuntamiento responsable y espera que se apoye

esta iniciativa.

Menciona la colaboración con las AMPAS y las asociaciones en actividades

culturales, y afirma que se ha reactivado el proceso y las actividades en torno al

yacimiento de Calatalifa.

En materia de festejos destaca la buena labor del gobierno en las actividades del

mes de septiembre y afirma que la semana de actividades fue un éxito. Indica que

ya están volcados en las fiestas de este año, que espera que sean las mejores que se

recuerdan en Villaviciosa de Odón.

Destaca también la mejora de la iluminación navideña, el mercadillo instalado en la

Plaza de la Constitución, la cabalgata de reyes, el programa cultural del Coliseo y la

gran acogida vecinal que han tenido estas actividades.

Considera que el balance de este primer año ha sido positivo, a la vista de las

circunstancias: un gobierno en minoría que gobierna con presupuestos prorrogados.

Afirma que se consiguieron grandes objetivos, y se ha logrado un consenso en

proyectos de calado, se ha acercado la Administración al ciudadano y se han

retomado las relaciones con las consejerías de la Comunidad de Madrid, se han

iniciado nuevos proyectos o se han retomado los que estaban parados, todo ello

para mejorar calidad de vida de vecinos.

Expone que es consciente de que la situación es mejorable en muchos puntos y

muestra su compromiso de seguir realizando proyectos y actuaciones este año, sin

olvidar el consenso y anteponiendo intereses de Villaviciosa de Odón a los partidistas.

Con estas palabras termina la exposición inicial del Sr. Alcalde, que abre un turno de

intervenciones de los concejales y grupos de la oposición.
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DOCUMENTO IDENTIFICADORES

ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

11/2

Exposición del Sr. Cocho Gómez

Comienza indicando que tras escuchar al Alcalde decir que la Cabalgata de Reyes

de este año fue la mejor de la historia se siente con fuerza para decir lo que tenía

pensado. Expone que en mayo de 2019 los vecinos votaron a una persona con

experiencia para gobernar, pero que los pactos no lo permitieron, y se formó un

equipo de gobierno de Ciudadanos y PSOE, que gobernó en un período extraño a

causa de la pandemia.

Opina que hoy Villaviciosa de Odón cuenta con el peor Alcalde de los últimos 25

años, y añade que hace esta afirmación porque el Alcalde habla de muchos

proyectos e iniciativas que son falsos, e indica algunos de los que califica como tales,

entre ellos la relación de puestos de trabajo, los presupuestos, la biblioteca, el plan de

vivienda, el contrato del servicio de recogida de basuras, el centro de salud, el

derribo del edificio del CITO y del matadero, la mejora de la seguridad, el anexo de la

Policía Local y la integración del casco y las urbanizaciones. Afirma que todas estas

iniciativas son falsas y que el Alcalde no será capaz de ejecutarlas.

Afirma que el Alcalde ha mostrados los fallos de su personalidad que impiden avanzar

el Ayuntamiento: no asiste a los consejos vecinales, ni a las reuniones con los

concejales; no ha avanzado en urbanismo, no ha derribado el CITO cuando se le dio

un millón de euros hace un año; no ha contado con empresas locales, sino que ha

contratado todo fuera de Villaviciosa de Odón; que liquidó a la única concejala con

experiencia, no ha alcanzado pacto con VOX, y no aplica la transparencia.

Concluye indicando que tras un año de gobierno ve que el objetivo del Alcalde

nunca fue Villaviciosa de Odón, sino solo cumplimentar su perfil de Instagram

Exposición de la Sra. Tortajada Galán

Afirma que se siente abochornada tras oír la exposición del Alcalde y que no ha

encontrado en su gestión ninguno de los proyectos que el PP presentó en las

elecciones de 2019. Añade que solo ve publicidad y propaganda. Afirma que los

vecinos necesitan una institución organizada, con recursos y bien dirigida y solo

encuentran una organización que no responde a sus necesidades.

Opina que se quiere hacer responsable a los demás de la falta de liderazgo y pide

humildad. Pregunta cuántas licencias hay pendientes de conceder, y afirma que por

la falta de diligencia del Alcalde no interesa comprar e invertir en Villaviciosa de

Odón.
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DOCUMENTO IDENTIFICADORES

ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

12/2

Pregunta cuántos contratos están sin hacer, y si se han iniciado los trámites para el

contrato de limpieza y de recogida de residuos; pregunta por qué no se dota a

Medio Ambiente de los recursos humanos necesarios.

Menciona el Plan SANEA y pide que se respete a los vecinos y a la oposición, y

recuerda que sigue esperando que se les entregue un documento sobre este Plan.

Expone que el Centro de Mayores sigue como se encontró, y no se ha hecho nada.

Pregunta cuándo se construirá la pista de atletismo, y por las viviendas sociales,

indicando que los vecinos quieren respuestas claras y verdaderas.

Señala que el Gobierno ha sido incapaz de derribar el CITO, tras traer a Pleno la

dotación presupuestaria para ello. Pregunta por la mejora del alumbrado, del

alcantarillado y del asfaltado de las urbanizaciones.

Expone que la consigna es que no se puede hacer nada sin presupuesto, pero pide

que no se engañe y se traigan proyectos al Pleno, porque hay remanentes y no es

necesario aprobar presupuestos.

Pide centrarse en la gestión y dejar la publicidad, afirma que el Sr. Alcalde no repetirá

como candidato del PP y concluye pidiendo que el gobierno se ponga a trabajar en

la gestión municipal.

Exposición del Sr. Ruiz Rosales 

Comienza preguntando cuáles son los planes del Gobierno sobre la vivienda, y

recuerda que esta sesión se ha convocado tras el incumplimiento de la promesa que

hizo el Alcalde en 2021, por lo que pide al Alcalde que no presuma, porque ha

venido hoy a esta sesión arrastrando los pies.

Considera que la exposición del Alcalde ha sido un relato futurista distorsionado y

mentiroso que la realidad desmiente, y afirma que las cosas son como son y no

como se quiere hacer ver.

Opina que la gestión del gobierno es un desastre y que la responsabilidad es del

Alcalde, por su soberbia. Recuerda que el Alcalde lleva un año en el gobierno y que

el PP lleva años gobernando el Villaviciosa de Odón, pero en su exposición lo ha fiado

todo al futuro

Comenta que el remanente de Tesorería es una consecuencia de la falta de

inversión.
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DOCUMENTO IDENTIFICADORES

ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

13/2

También menciona las palabras del Alcalde sobre la reclasificación de la Policía

Local, afirma que no es cierto que se hubieran comportado de acuerdo con la Ley, y

recuerda que no se siguieron indicaciones de la Secretaría General.

Cita la propuesta para realizar un estudio de la necesidad de vivienda en Villaviciosa

de Odón, presentada en 2017, y señala que de haberse ejecutado hoy se dispondría

de información útil para tomar decisiones en esa materia.

Expone que el Alcalde no ha cumplido acuerdos que se han aprobado desde su

llegada al gobierno, entre los que menciona los relativos a la calefacción central de

barrio, una planta de compostaje, la mejora energética de los edificios o la

concesión de ayudas para un parque de viviendas en alquiler.

Muestra su sorpresa porque el Alcalde no haya mencionado las medidas sobre la lista

de espera para acceder a una de las dos casas de niños, y recuerda que este año

hubo niños que se quedaron sin una plaza pública en la escuela infantil.

También muestra su sorpresa porque el Alcalde no haya puesto fecha a la

terminación de la estación de bombeo, que ponga fin a los vertidos y a las sanciones

que se imponen al Ayuntamiento. Recuerda que está pendiente de una respuesta

sobre el análisis de las aguas fecales que vierte la Residencia de mayores y sobre el

reguero de aguas, probablemente fecales, en el Camino de Boadilla, que

probablemente proceden de alguna vivienda del casco urbano.

Califica como tropelía la política de vivienda protegida del PP, y afirma que no se

puede permitir que se despilfarre el patrimonio municipal de suelo y se dificulte el

acceso a una vivienda digna a los vecinos que más lo necesitan.

Concluye indicando que pensaba pedir al Alcalde que recurriera a la capacidad de

los miembros de la oposición para que colaborasen en la acción de gobierno, y

añade que, si se decide a ello, haga partícipes a los concejales de la oposición.

Exposición de la Sra. Vela Pérez

Comienza exponiendo que hace más de un año hubo formaciones que consideraron

que era necesaria una moción de censura para un mejor futuro del Ayuntamiento,

pero no había nada más lejos de la realidad. Afirma que la derecha ha fracasado y

que un año después el Ayuntamiento sigue sin presupuestos, que fue la principal

razón para presentar la moción de censura; y tampoco hay noticia del pliego de

recogida de residuos, ni del pliego para la enajenación de suelo para viviendas.

Opina que continúa la parálisis y el estancamiento en temas fundamentales que no

se van a solucionar. Afirma que el PP no es el único responsable, ya que no estaría en
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DOCUMENTO IDENTIFICADORES

ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

14/2

el gobierno si no fuera por VOX. Considera que los vecinos no pasarán por alto esta

situación y obrarán en consecuencia en las próximas elecciones

Expone que IU ha presentado propuestas para mejorar el pueblo, y muchas están sin

ejecutar. Menciona las dificultades para poder acceder a una vivienda y desarrollar

un proyecto vital en Villaviciosa de Odón, y pregunta dónde están las viviendas en

alquiler en terrenos dotacionales, una moción aprobada en el mandato anterior.

Añade que el Alcalde no ha citado el pliego de enajenación de suelo en el Monte de

la Villa y señala que no ha habido nada nuevo desde la última comisión de vivienda.

Señala que en materia de medio ambiente hay un problema con el contrato

caducado de recogida de residuos; menciona también la falta de peatonalización

de la calle Carretas, la falta de noticias sobre el servicio de bicis eléctricas, sobre la

red morada, que no funciona, sobre los vertidos a arroyo de la Vega, o la situación de

El Forestal, o sobre el corredor ecológico a la Casa de Campo.

En materia de educación señala que Villaviciosa de Odón tiene la menor oferta de

secundaria de la Comunidad de Madrid, que no se ha instalado aire acondicionado

permanente en las dos escuelas infantiles; y que no hay noticia sobre la escuela de

idiomas.

En el apartado de Juventud afirma que el servicio está desmantelado y mal

gestionado, que el presupuesto es escaso para poder ejecutar las propuestas

aprobadas en el Consejo, y que los jóvenes carecen de alternativas de ocio.

En cuanto a las políticas para la mujer, señala que no basta con realizar talleres, sino

que se precisan políticas para atender a las mujeres.

En materia de deportes expone que es necesario regular las ayudas a los clubes, y

más inversión en todos los deportes; espera que se construya una pista de atletismo y

la ciudad deportiva.

Pide llevar la Cultura a otros sectores de población, como los jóvenes. También pide

que se preste atención a la diversidad, y señala que no se ha hecho nada para que

Villaviciosa de Odón sea un municipio inclusivo.

En materia de transporte menciona las promesas de autobuses lanzadera, de los que

no se sabe nada. Pide también dinamizar la actividad de los parques, y que se

implanten caminos escolares seguros.

Opina que la gestión del gobierno está basada en la privatización de los servicios,

que no son más rentables ni mejores, que no se controla su prestación y se actúa con

tibieza.
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ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

15/2

También considera que no se ha abordado el problema de la plantilla de personal y

que no hay liderazgo.

Afirma que Villaviciosa de Odón lleva estancada desde hace años, que no se retoma

la marcha, que no hay un plan a largo plazo para el futuro,

Concluye indicando que IU sigue trabajando para una Villaviciosa de Odón diversa,

solidaria y con calidad de vida; y que seguirá proponiendo mejoras

Exposición de la Sra. Castañeda Abad

Comienza indicando que el Alcalde tiene una visión distorsionada de la realidad.

Califica como espectáculo bochornoso el de 13 de enero de 2021, cuando el

Alcalde dijo que la moción de censura era necesaria porque no se habían

presentado presupuestos en 18 meses, y resulta que 13 meses después sigue sin

haber presupuestos, a pesar de que el anterior equipo de gobierno los dejó casi

terminados. Afirma que esta situación revela la ineptitud e incapacidad del gobierno,

y que es responsabilidad exclusiva del equipo de gobierno presentar un proyecto

serio y no una entrega por partes.

Recuerda que el Alcalde afirmó que durante el gobierno anterior había habido

inacción en áreas como transporte, lo que no es cierto; expone que había

conversaciones para solucionar los problemas del municipio y un compromiso para

mejorar esa área, con una lanzadera a Colonia Jardín y otras, para un transporte de

calidad. Añade que tras un año de gobierno no se ha hecho nada de ese proyecto,

que estaba avanzado, y pregunta qué negociaciones hubo y si hay algo cerrado.

Prosigue señalando que el 13 de enero de 2021 el Alcalde también acusó de

inacción al gobierno anterior ante la situación creada por el temporal de nieve, pero

que el gobierno había actuado con rapidez cuando ya tenía presentada una moción

de censura, siempre mirando por el interés del municipio. Añade que el Alcalde tomó

el relevo y que los resultados son los conocidos: reparto de sal sin control, y

acumulación de residuos durante meses en las urbanizaciones y en el pueblo, que se

dejaron en el Vaillo durante tiempo desoyendo las advertencias de peligro, hasta que

hubo un incendio.

Expone que desconoce proyecto de gobernabilidad, porque no existe, Pregunta por

los proyectos más importantes en los que estaba trabajando el gobierno anterior,

entre los que menciona el plan SANEA, para acabar con vertidos de aguas fecales en

el Forestal, la obra de la EBAR para ejecutar el UZ 4, que dejó con las obras iniciadas;

pregunta cuándo terminará el proyecto de vivienda de promoción pública, por el

proyecto integral para la Casa Palacio de Godoy, y qué se ha pensado para el
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DOCUMENTO IDENTIFICADORES

ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

16/2

aprovechamiento de ese espacio; qué inversión se pretende ejecutar en el palacete

de Dª Laura García Noblejas, que se está deteriorando; pregunta por el proyecto

integral para el Jardín Histórico, que recupere el esplendor perdido; pregunta también

por el Plan director del Forestal, cuándo se incorporará un técnico en medio

ambiente; y si se va a demoler el edificio del CITO o se va a esperar a otra desgracia.

Pregunta por el pliego del contrato de recogida de residuos, que no está

comenzado.

Pide que se amplíe a otros centros la experiencia de colegios eficientes.

Pregunta cuándo habrá un nuevo cementerio,

Recuerda la necesidad de un nuevo Plan general

Comenta que las instalaciones deportivas están abandonadas

Pregunta cuándo se instalará la luminaria LED proyectada.

Comenta que el espacio joven apenas ha atraído nuevos usuarios con la gestión del

este gobierno, y pregunta qué se tiene pensado para reactivarlo. Pide que se

escuchen las necesidades de las personas con discapacidad para el ocio inclusivo.

Pregunta por la consultoría de personal para la redacción de la Relación de Puestos

de Trabajo y el plan de productividad.

Comenta que hay un problema enorme en contratación, indica que el gobierno

anterior dejó tres técnicos en lugar de uno y en un año no se han aprobado los

pliegos de contratos que están vencidos, como el contrato del Punto de violencia de

Género.

Indica que hay problemas de organización de personal en todos los departamentos,

y pregunta qué se hace.

Añade que es necesario negociar un anexo de la Policía Local para solucionar los

problemas de cuadrante y de servicios extraordinarios, que cuestan al año un millón

de euros extra a las arcas municipales.

Comenta que no se sabe nada del nuevo centro de salud y pregunta si se va a

construir y si hay presupuesto.

Recuerda las palabras del Alcalde, que apeló al sentido de la responsabilidad y

habló de un gobierno para todos los vecinos, con transparencia, de una nueva forma

de hacer política, sin crispación, y de un proyecto realista pensado para Villaviciosa

de Odón, y de la búsqueda de acuerdos. Pero indica que la realidad es que se calla
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Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

17/2

a los concejales de la oposición no dejándoles responder a su discurso; y afirma que

después de un año de gobierno nadie se cree esas afirmaciones.

Opina que el Alcalde no está preparado para gobernar este Ayuntamiento, pide que

no se contrate a profesionales de comunicación para su influencia personal y que el

Alcalde se dedique a hacer política responsable.

Exposición del Sr. Pérez Viu

Comienza indicando que llevan un año siendo criticados por no apoyar al equipo de

gobierno, que tras oír al Alcalde ha estado a punto de sentir un gran complejo al oír

todo lo que se hizo en trece meses, pero precisa que, si eso no es cierto, el Alcalde

está engañando a todos y a él mismo.

Opina que el Alcalde necesita ayuda, y que no esperaba que viniera hoy con una

carta de éxito, sino que iba a pedir ayuda y traería una propuesta, pero ha

comprobado que no necesita que se le ayude.

Considera que el Alcalde tiene un problema y con él el Ayuntamiento y el municipio:

señala que el Alcalde está en minoría, pero porque quiere, ya que llegó a la Alcaldía

por los mismos motivos que él, porque tuvo votos suficientes para poder sentarse en la

Alcaldía. Señala que el PP fue el partido más votado en 2019, que le votó el 30% de

los vecinos, mientras el 70% votó a otras formaciones. Añade que él tuvo claro al

llegar a la Alcaldía que para solucionar problemas había que contar con todos; que

sabe que es imposible gestionar un día a día con concejalías tan amplias, y que

contó con el PSOE y con una escisión del PP.

Afirma que lo difícil es llegar todos los días al Ayuntamiento y asumir

responsabilidades, pero que si lo que se quiere es protagonismo, ese un mal negocio

a largo plazo. Recuerda que lleva un año en la Alcaldía y no ha presentado unos

presupuestos, y debe tomar una decisión sobre ello.

Recuerda también que su grupo votó a favor de una biblioteca que el Alcalde había

votado en contra cuando estaba en la oposición. Que también votó en contra de las

prórrogas de los contratos, pero las solicitó cuando llegó a la Alcaldía, y quienes

gobernaron antes que él no se opusieron a ellas. Recuerda que la comisión de

vivienda la crearon ellos y que el PP no acudió.

Pide al Alcalde que reconozca que necesita ayuda. Expone que tiene cinco

concejales de VOX que desean entrar a gobernar y asumir la responsabilidad diaria

de lo bueno y de lo malo. Pide tomar decisiones y buscar apoyos estables.
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ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

18/2

Se enorgullece de haber gobernado en coalición con varios grupos y le apena no

haber podido dar entrada en el gobierno a más personas. Pide no repetir el error,

dejar de mirar a las siglas y mirar por Villaviciosa de Odón.

Recuerda que Ciudadanos votó a favor más propuestas del PP de las que el PP votó a

favor cuando gobernaban. También señala que el Alcalde ha presentado como

logros de su gobierno actuaciones que el gobierno anterior dejó hechas, y le pide

que lo reconozca.

Exposición de la Sra. Ruiz Solás

Comienza indicando que este debate debió celebrarse el 13 de enero y se celebra

hoy porque la oposición lo solicitó. Prosigue señalando que gobierna el PP porque

ganó las elecciones con el mismo equipo con el que gobierna ahora, liderado por

quien fue alcaldesa. Indica que la responsabilidad de que los actuales alcalde y

concejales estén gobernando es del PP, que presentó la candidatura, y de los

ciudadanos que la votaron y la apoyaron.

Afirma que VOX siempre asume las consecuencias de sus actos; que trató de poner

en valor la fuerza de los cinco concejales que tiene, y poner el Ayuntamiento al

servicio de los intereses de Villaviciosa de Odón, hasta ofrecerse a gobernar con el PP

tras la moción de censura, para paliar su inexperiencia, poniendo los intereses del

municipio por encima de los de partido, pero que el PP rechazó su ofrecimiento.

Opina que el balance de un año de gobierno no puede ser más negativo, que a día

de hoy no se han atendido las necesidades básicas del municipio: los jardines

cuidados, las calles asfaltadas, las aceras en buen estado, las instalaciones bien

conservadas, la atención al ciudadano en tiempo y forma, la solución de los

problemas de los vecinos, que pagan impuestos sin tener sus necesidades básicas

cubiertas.

Afirma que el gobierno no acepta la realidad, y opta por esconder la cabeza, pero

que los problemas no desaparecen solos y hay que solucionarlos. Considera que hay

mucho trabajo por hacer por culpa de la desidia y dejadez de los gobiernos del PP,

que hace años dejó de esforzarse y de pensar en los vecinos, y solo pensó en sí

mismo, tratando como enemigos a otros partidos.

Opina que la realidad se come al gobierno municipal, porque no se puede hacer

todo el trabajo pendiente si no se organiza al personal del Ayuntamiento, si no hay

personal cualificado suficiente a pesar de los millones que se gastan, y así no es

posible sacar proyectos. Recuerda que VOX lo repitió hasta la saciedad y que, pese a

esa advertencia, al llegar al gobierno se colocó a tres asalariados del PP sin contar
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ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

19/2

con la oposición, para mejorar la imagen del Alcalde, no para mejorar el

Ayuntamiento, unas personas que cuestan más de 128.000,00 euros al año y que se

desconoce en qué se traduce su labor para los vecinos.

Expone que el municipio está sucio porque no hay personal cualificado y organizado;

que el pliego de limpieza viaria necesita personal suficiente y cualificado, y no lo hay;

que no se vigiló el cumplimiento del contrato y se pretende responsabilizar a otros de

lo que es responsabilidad propia. Recuerda que VOX denunció el incumplimiento del

contrato de parques y jardines y a día de hoy no se sabe nada de la penalización,

pero que si se contase con personal cualificado no se actuaría tarde; menciona

también que hay contratos caducados por falta de personal cualificado; y las

cantidades que se han pagado en horas extras que no serían necesarias si se

contase con una buena organización.

Expone que el gasto de personal se lleva la mitad del presupuesto y siguen

esperando la auditoria que VOX pidió hace años. Afirma que unos presupuestos no

pueden ejecutarse sin personal suficiente y cualificado, y tampoco se podrá avanzar

con el pliego para construir las viviendas sociales del Monte de la Villa si no se cuenta

con personal suficiente y cualificado. Añade que para que se derribe el viejo

matadero hace falta un informe de recalificación y para ello hace falta personal

suficiente y cualificado.

Pregunta qué va a hacer el Alcalde, si priorizar el autobombo o emplear el tiempo

para dejar un legado que permita a los que vengan después que el pueblo siga

avanzando

Exposición del Sr. Alcalde

Indica que atenderá a los puntos más importantes que se han mencionado en las

intervenciones.

Admite la necesidad de mejorar la plantilla de personal y la organización y de

disponer de técnicos cualificados, y para ello es indispensable la Relación de Puestos

de Trabajo.

Dirigiéndose al Sr. Cocho Gómez, indica que dejará aparte los insultos de quienes no

conocen la realidad de Villaviciosa de Odón, le recuerda que era su compañero en

las listas electorales, y señala que si quiere apoyar al PP y trabajar con ellos podrá

hacerlo

Expone que el pliego para el suelo para las viviendas está retrasado porque la

responsable del contrato tiene una baja larga de salud y la persona que debe asumir
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ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

20/2

ese pliego está ahora con un proyecto enquistado; y añade que se podrá ocupar del

pliego el director de servicios que se incorporará este jueves.

Admite que el pliego de basuras está obsoleto, pero indica que la empresa ha hecho

un esfuerzo cambiando la organización para poder reforzar los servicios, y aun así se

queda escaso. Señala que la empresa contratada está trabajando con el técnico

municipal para presentar pronto un nuevo pliego de basuras, que se presentará a los

grupos.

Asume que no se llega a los jóvenes porque sus inquietudes son otras, pero señala

que los animadores tratan de generar una programación que sea atractiva para

ellos, y espera que se van los frutos.

Responde a la Sra. Castañeda Abad que es falso que las mujeres se quedasen

desatendidas, porque los servicios sociales y la Policía estuvieron atentos.

Sale al paso de las acusaciones de prepotencia, indicando que ha demostrado que

tiene la puerta abierta para hablar de todo, que no hizo un discurso agresivo ni

buscando confrontación porque no es su estilo y porque no es lo que esperan los

vecinos.

En materia de transparencia, señala que la buena utilización de las redes sociales

sirve para comunicarse con la población, y no debe confundirse con el autobombo.

Expone que las redes sociales son una forma directa de llegar al ciudadano y para

que el ciudadano exponga sus necesidades. Pide utilizar las redes en positivo y no

emplearlas para menoscabar a una institución.

Responde a la Sra. Ruiz Solás que no ve a VOX como enemigo, aunque le gustaría

tener más apoyo de su parte; indica que no escatimará el diálogo con VOX, y que ve

afinidad y necesidad de trabajar juntos por el bien de Villaviciosa de Odón. Le pide a

VOX que no vea al PP como un enemigo.

Afirma que pertenece al mejor partido político que puede haber en España, que

representa a una variedad de clases, y que está orgulloso del papel del PP en la

sociedad; indica que no se avergüenza de la gestión del PP en el Ayuntamiento, pero

recuerda que lleva un año en el Gobierno, que habrá actuado mejor o peor, pero es

un año en el que ha recorrido las calles, ha hablado con vecinos, con empresarios,

con las urbanizaciones, y ha acercado la Administración a los ciudadanos. Agradece

las críticas, porque un gobierno será más efectivo con una oposición tenaz y

fiscalizadora.
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ESTADOFIRMAS
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Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

21/2

Exposición del Sr. Cocho Gómez

Expone que esperaba que el Sr. Alcalde repitiera el mantra sobre él y menciona que

lleva pagados 25 recibos de IBI en Villaviciosa de Odón, y señala que por aquella

época el actual Alcalde probablemente no había pagado nada.

Añade que recoge el guante que se le ha lanzado e invita a la Sra. Tortajada Galán

para que lo recoja también; recuerda que ambos fueron elegidos en posiciones

diferentes de la lista, pero que están dispuestos a que el Alcalde admita los errores

cometidos y los incorpore a ambos al equipo de gobierno. Concluye indicando que

queda a la espera de la llamada del Alcalde.

Exposición de la Sra. Tortajada Galán

Comienza agradeciendo las palabras del Sr. Cocho Gómez, pero pide al Alcalde

que no le llame.

Opina que la actitud del Alcalde deja claro que no se avanzará y que solo queda

esperar a que la legislatura acabe cuanto antes.

Exposición del Sr. Ruiz Rosales

Denuncia la situación de la vivienda municipal en la calle Juan de Borbón, 4, que

sigue vacía y no se emplea para ayudar a alguna familia que lo necesite. Afirma que

este hecho por sí solo bastaría para que dimitiera el Alcalde y el equipo de gobierno.

Expone que para Más Madrid la vivienda protegida es el asunto más importante y

califica de tropelía y disparate lo que pretende perpetrar el PP con este asunto.

Expone la situación actual del suelo para vivienda protegida en Villaviciosa de Odón,

que el Ayuntamiento es propietario de 16 parcelas de suelo residencial en el casco

urbano y de las parcelas del Monte de la Villa. Añade que a corto plazo están las

viviendas del APR-9; que a medio plazo están las viviendas del UZ 4, donde se prevé

suelo municipal para 110 viviendas protegidas y otras 340 de promoción privada.

Opina que en un plazo razonable de tiempo se podrían construir unas mil viviendas

protegidas en Villaviciosa de Odón, de ellas 600 en suelo municipal.

Prosigue indicando que el PP propone destinar solo el 20% de las 453 viviendas del

Monte de la Villa a vivienda en alquiler y el resto para la venta, menos de las que

ofrece la iniciativa privada. Y que Más Madrid propone crear un parque municipal de

vivienda en alquiler que integre la mayoría de las viviendas, un 80%, para asegurar un

menor coste, sin intermediarios y garantizar la utilización de las viviendas por los

jóvenes y asegurar la integridad del patrimonio municipal;  y dedicar el 20% restante
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Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

22/2

a través de cooperativas de vivienda con derecho de superficie, seleccionando los

adjudicatarios por su situación social y económica.

Recuerda la cifra del remanente de tesorería, unos 16 millones, por lo que opina que

no se afronta en problema de la vivienda por falta de voluntad o por incapacidad.

Exposición de la Sra. Vela Pérez

Indica que comentará algunos de los puntos destacados por el Alcalde.

Sobre los presupuestos, expone que no entiende que no se presenten, si tan

necesarios son para determinados proyectos que se quieren ejecutar.

Añade que no está de acuerdo en que se quiera responsabilizar a los trabajadores de

la situación del Ayuntamiento, como ha entendido de la intervención del Alcalde.

Señala que los trabajadores dan lo mejor de sí mismos, y pide reflexionar sobre

quiénes son los responsables de la situación actual.

Menciona los asuntos que preocupan a IU, comenzando por la vivienda, e indica que

debe pensarse en un plan B para cubrir la baja de algún empleado que pueda

ocuparse de ese asunto. Añade que lo mismo propone para el pliego de recogida

de residuos; pide que se diga qué pliego se va a proponer, y recuerda que la

normativa obliga a un contenedor marrón.

En materia de juventud le duele oír que el Alcalde reconozca que se ignora a los

jóvenes, porque son el futuro y se debe invertir en la juventud para prosperar como

sociedad.

Recuerda que siguen en pandemia y pide dedicar más recursos a los más

necesitados, y no olvidar a los mayores

Pide gobernar con un plan y dejar de parchear, que se escuche a los vecinos y que

se cuide el entorno para que el municipio sea sostenible.

El Sr. Alcalde responde que no ha culpado a los técnicos, sino que habló de la

organización, y que no ignora a los jóvenes.

Exposición de la Sra. Castañeda Abad

Pide al Alcalde que se informe sobre la situación del Punto de Violencia de género y si

esa semana se hizo todo lo que estaba previsto en el Punto, atenciones o salidas

domiciliarias.

El Sr. Alcalde responde que los Servicios Sociales no han dejado a nadie en la

estacada.
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Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

23/2

Exposición del Sr. Pérez Viu

Celebra el tono del discurso del Alcalde evitando la crispación, aunque discrepa de

muchas de las cosas que dijo. Reitera lo dicho en su intervención anterior, que

busque apoyo en los demás concejales, que quieren ayudarle.

Exposición de la Sra. Ruiz Solás

Insiste en las preguntas hechas en su intervención, y pregunta qué quiere hacer el

Alcalde, si quiere hacer algo por Villaviciosa de Odón, si quiere asumir

responsabilidades. Se pregunta quién deben creer, si al Alcalde del pleno del atril o al

de hoy. Pregunta si va a dejar de tomar el pelo a los vecinos con proyectos como las

garitas de las urbanizaciones, si va a sumir los problemas, si buscará acuerdos con los

grupos para asuntos cono el Plan General o la situación de las urbanizaciones, o dará

largas.

Afirma que la confianza en el Alcalde está rota y que cuesta creer lo que dice, pero

añade que quiere creer y pide sinceridad al Alcalde, Concluye indicando que está

en manos del Alcalde no echar a perder este mandato y afirma que VOX está

dispuesto a aportar, pero no dejará de exigir.

Exposición del Sr. Alcalde

Se dirige a los miembros de la oposición, que le han reprochado constantemente la

incapacidad del gobierno para ejecutar proyectos, y han solicitado la ejecución de

innumerables proyectos, Añade que no entrará en reproches mutuos, y se muestra

orgulloso de su equipo, a pesar de la dificultad es de gobernar en minoría, con

pandemia y con presupuestos prorrogados.

Expone que el debate de hoy no se materializará en ninguna medida concreta,

cuando hay muchos problemas que atender, como los presupuestos y las viviendas.

Opina que es fundamental aprobar los presupuestos, que vendrán a Pleno, y sin cuya

aprobación todo lo hablado crece de sentido, Pide altura de miras para aprobarlos

Frente al discurso catastrofista, expone que los vecinos saben que tienen un gobierno

cercano, trabajador y eficaz, y señala que seguirá en la línea del trabajo y la

constancia.

Expone que queda un año fundamental, con muchos retos por delante, y que es

fundamental llegar a acuerdos por el bien del municipio, dejando de lado posturas

partidistas, Afirma que pondrá su esfuerzo en ello, que seguirá con su forma de hacer

política, al servicio de todos los vecinos, los que le votaron y los que no, y concluye
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ESTADOFIRMAS
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Sesión extraordinaria del Pleno
14 de febrero de 2022

Acta

24/2

tendiendo la mano a todos para llegar a acuerdos para una Villaviciosa de Odón

mejor

Tras estas palabras, el Sr. Alcalde levanta la sesión a las 19:55 horas.

El Secretario General
(Firma digital)

Manuel Paz Taboada
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